

Editorial



Editorial

63 años de historia, ciencia y vocación: Acta de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza y Cuello

Melissa Castillo Bustamante *

* Editora de la revista *Acta Colombiana de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza y Cuello*
ORCID: <https://doi.org/10.37076/acorl.v53i4.904>

Celebrar los 63 años de la revista *Acta de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza y Cuello* es mirar con orgullo un recorrido que ha acompañado la evolución científica, académica y profesional de nuestra especialidad. Su historia se remonta a 1962, año en el que vio la luz su primera edición bajo el nombre de *Acta Otorrino-Laringológica de Colombia*; fue en agosto de ese mismo año cuando se publicó el primer número oficial, convirtiéndose en el órgano científico de lo que entonces se conocía como la Sociedad Colombiana de Otorrinolaringología y Bronco-Esófagología.

Aquel volumen inaugural ya reflejaba una sorprendente madurez científica. En sus páginas se abordaron temas que hoy siguen siendo fundamentales para la práctica otorrinolaringológica: el origen vascular, tóxico y viral de las sorderas repentina; el tratamiento quirúrgico de las perforaciones timpánicas simples; las sinusitis crónicas bacterianas; las fistulas del conducto salival de Stenon; y los trastornos de la mutación de la voz. Estos trabajos fueron firmados por figuras destacadas de la época como Edgar Chiassone, Gerardo Saffon, Luis Gómez Cadena y Horacio Muñoz Suescún, todos pioneros que dejaron una base sólida para la construcción del conocimiento en nuestra área.

Asimismo, las primeras secciones de notas y comentarios contaron con la valiosa participación de los doctores Jorge García, Carlos Cleves, Alfonso Riaño, Elpidio Posada y Hernán Reina, quienes aportaron reflexiones esenciales y apuntes críticos que enriquecieron el diálogo académico de la naciente publicación.

Desde entonces, la revista ha experimentado una transformación profunda. Hemos incorporado guías clínicas basadas en evidencia, hemos abierto nuestras páginas a artículos internacionales y hemos recibido traducciones oficiales de sociedades científicas de renombre mundial, como la Sociedad Bárány, lo que ha fortalecido nuestro carácter global y nuestra capacidad para aportar contenido de relevancia universal a la región.

Hoy, seis décadas después, seguimos mirando hacia adelante con la misma determinación que inspiró a nuestros fundadores. El reto de la indexación internacional, la consolidación de procesos editoriales robustos, la búsqueda continua de la excelencia científica y la aspiración de posicionar nuestra revista como un referente de alta relevancia en Latinoamérica guían nuestro presente y nuestro futuro.

A quienes han escrito, revisado, editado y apoyado esta publicación durante 63 años, nuestro más profundo agradecimiento. La revista *Acta de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza y Cuello* sigue creciendo porque ha sido, es y será el fruto colectivo de una comunidad comprometida con el rigor científico, la educación médica y la salud de nuestros pacientes.

Los invitamos a continuar construyendo, conjuntamente, los próximos capítulos de esta historia.

Atentamente,

Melissa Castillo Bustamante
Directora, *Acta de Otorrinolaringología & Cirugía de Cabeza y Cuello*